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珠海冠宇电池股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2024-004 

投资者关系活动

类别 

□特定对象调研        分析师会议  

□媒体采访            □业绩说明会  

□新闻发布会          □路演活动  

□现场参观            □一对一沟通  

□其他  

参与单位 
海通证券、国海证券、国信证券、长江证券、兴业证券、国泰君安证券，中

金公司、东吴证券、华创证券、银华基金等 153 家机构。 

时间 2024 年 4 月 22 日 

地点 珠海 

形式 线上会议 

接待人员 
董事会秘书               刘宗坤 

投资者关系负责人         王子越 

投资者关系活动

主要内容介绍 

主要内容介绍： 

1、请问公司 2023 年度及 2024 年第一季度业绩情况如何。 

答：2023 年度，面对复杂的外部环境以及日益激烈的市场竞争，公司

积极应对多重挑战，动态调整业务规划，持续推进客户开拓，不断优化产品

结构，实现了经营业绩的增长。公司实现营业总收入 1,144,562.22 万元，较

上年同期增长 4.29%。另外，受益于原材料市场价格下降、持续推进精细化

管理提升生产运营效率、美元兑人民币汇率上升等综合因素影响，报告期

内，公司实现归属于母公司所有者的净利润为 34,418.94 万元，较上年同期

增长 278.45%；2024 年第一季度公司实现营业总收入 254,883.04 万元，比

上年同期增长 7.23%，归属于上市公司股东的净利润 999.63 万元，谢谢！ 



2、请问公司 2023 年度及 2024 年第一季度研发投入同比增加的主要原

因？ 

答：2023 年研发投入占营业收入的比例同比增加 2.92 个百分点；2024

年第一季度研发投入占营业收入的比例同比增加 3.95 个百分点，主要系为

保证公司能够不断进行技术创新，维持公司的市场竞争优势，公司持续加

大研发投入。一方面引进优秀技术背景人才，扩充研发团队人员，提升公司

核心竞争力；另一方面，持续加大新材料开发、新产品开发及平台开发等领

域的研发投入，研发材料耗用增加。谢谢！ 

3、请问公司 2024 年第一季度确认资产减值损失的原因？ 

答：2024 年第一季度，公司确认资产减值损失合计 5,906.89 万元，其

中存货跌价损失 5,428.40 万元，占比 91.90%。公司动力类业务仍处于起步

阶段，规模效益仍不明显，单位产品分摊的人工成本、设备折旧等间接成本

也较高。同时，由于公司新产品产线存在一定的调试周期，该部分新产品在

产能爬坡过程中生产良率较低，单位生产成本较高。前述原因综合导致部

分存货存在可变现净值低于其账面价值的情况，公司基于谨慎性原则相应

计提跌价准备，后续在产品实际销售时会转销存货跌价准备并相应冲减营

业成本，谢谢！ 

4、公司德阳项目进展如何？ 

答：公司第二届董事会第四次会议及 2023 年第一次临时股东大会，审

议通过了《关于子公司投资建设动力电池生产项目的议案》，同意控股子公

司浙江冠宇在德阳投资建设动力电池生产项目，投资标的为一期 25GWh 动

力电池生产项目，预计建设期为 42 个月（最终以实际建设情况为准），占

地 727 亩。截至目前，该项目已完成项目公司设立，土地摘牌及后续规划

建设工作尚未启动。公司坚持稳健经营的方针和分步实施的策略，根据目

前动力及储能市场竞争格局、行业市场增速、在手订单等综合情况，考虑到

建设投产后收益不确定性较大，为维护公司和全体股东的最大利益，在行

业竞争加剧和产能宽裕的背景下，为适应市场的快速变化，避免新增产能

无法及时消化的风险，公司及时调整动力和储能电池项目的建设进度，严



格控制产能释放节奏和德阳一期 25GWh 动力电池生产项目的建设进度。谢

谢！ 

5、请问公司如何看待消费业务未来发展情况？ 

答：消费电子行业需求在经历了接近三年的调整后，2023 年逐步企稳

回升，尤其下半年多家知名品牌陆续推出新品，消费电子终端市场逐步复

苏，并带动产业链上下游持续向好，叠加“稳增长”系列经济措施和刺激电

子产品消费的利好政策陆续出台，2024 年复苏趋势有望延续。另一方面，

可穿戴设备、消费类无人机、蓝牙音箱、AR/VR 设备等新兴电子领域依然

呈现出较快的发展态势。此外，随着 AI 浪潮的兴起，各大厂商都在积极探

索与 AI 大模型融合发展的新契机，AI 有望引领消费电子新一轮的产品创

新周期，从而刺激终端需求进一步增长，谢谢！ 

6、请问汽车低压锂电池未来发展趋势如何？ 

答：随着汽车电气化及智能化进程加速，智能座舱域、智能驾驶域的功

能日渐丰富，车辆对于汽车低压电池的性能要求也日益增高，铅酸电池在

汽车中的使用寿命大幅度缩短，影响了消费者的日常使用，也制约了汽车

向更高程度智能化的进步。相较而言，锂电池持续大倍率放电的能力更强、

循环性能更好、能量密度更高，与此同时在亏电时稳定性更好，并且锂电池

不含铅，相对更加环保。电动车企业和部分燃油车企业已陆续将低压电池

从铅酸路线切换为锂电路线。谢谢！ 

 

接待过程中，公司与投资者进行了充分的交流与沟通，并严格按照公

司《信息披露管理制度》等规定，保证信息披露的真实、准确、完整、及时、

公平，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

附件清单 

（如有） 
无 



关于本次活动是

否涉及应当披露

重大信息的说明 

否 

 


